



# BILBAO

## CAPITAL NACIONAL DEL GREENKEEPING

Los sistemas de bombeos hidráulicos, el riego y la fertilización de precisión, los problemas de suelo, el control del colchón o la mejora del drenaje son algunas de las cuestiones que se abordarán en las ponencias del Congreso que la Asociación Española de Greenkeepers celebrará a finales de noviembre en Bilbao. Además, la asamblea anual de la entidad incluirá la aprobación de las cuentas anuales y la elección de la Junta Directiva. Como broche de oro, el último día se celebrará un torneo en Meaztegi Golf, un campo de 18 hoyos y par 72 diseñado por Severiano Ballesteros.



**D**el 25 al 28 de noviembre, los encargados del mantenimiento de los campos de golf de toda España tienen una cita ineludible en el Palacio Euskalduna en Bilbao, que acoge el Congreso organizado por la Asociación Española de Greenkeepers y que se celebra anualmente. La cita alcanza este año su trigésima edición.

En el Congreso participarán expertos de reconocido prestigio en el mundo del greenkeeping, como Alfred Turgeon, profesor de Ciencias del Suelo en la Universidad de Penn State en Estados Unidos; Paul E. Rieke, profesor emérito en la Universidad de Michigan; o Alan Ferguson, greenkeeper del Ipswich Town Football Club. Los ponentes ofrecerán a los asistentes los resultados de sus investigaciones y aportarán su experiencia en el trabajo de campo.

Los programas de mantenimiento serán tratados de manera profunda en el Congreso. Así, la compactación del suelo, la importancia del recebo, los sistemas de drenaje, los dry spot o la incidencia de las sales solubles en los problemas de suelo se analizarán como aspectos a tener en cuenta a la hora de tomar decisiones importantes para el buen estado de los campos.

También serán objeto de estudio en el encuentro los diferentes tipos de aireación y su metodología aplicados al control del colchón y la mejora del drenaje, tanto superficial como interno, en céspedes establecidos. Además, se atenderá a la evolución que

# 30<sup>o</sup> Congreso de la Asociación Española de Greenkeepers

ha sufrido en los últimos años el mantenimiento de los campos de fútbol hasta alcanzar el espectacular nivel actual, poniendo el acento en las prácticas del greenkeeper que han contribuido decisivamente a este hecho.

El control de los Nematodos o los mitos en el mantenimiento de los campos de golf son otros de los aspectos del greenkeeping sobre los que versarán algunas de las ponencias del programa.

El de este año es un Congreso especial para la Asociación Española de Greenkeepers, ya que la cita cumple su 30<sup>o</sup> aniversario. El encuentro, que se celebra desde 1978, ha tenido como sede anteriormente las ciudades de Madrid, Sevilla, Tenerife, San Sebastián, Barcelona, Marbella, Estepona, Sitges, Alicante, Palma de Mallorca, Mondariz, La Manga y Sant Cugat del Vallès, e incluso Estoril y el Algarve, en Portugal.

El plazo de inscripción finaliza el 14 de noviembre y ésta se tramita a través de la Secretaría Técnica del Congreso, que atiende telefónicamente a los interesados a través del número 639 558 310, en horario de 9,30 a 13,30 horas. Otra vía de contacto es el mail [congresobilbao@aegreenkeepers.com](mailto:congresobilbao@aegreenkeepers.com).

